



AGRUPACIÓN DE FAMILIARES DE EJECUTADOS POLÍTICOS

Estimada señora
Relatora del Consejo de Derechos Humanos:

Respetuosamente a Ud:

Entregamos nuestro testimonio por
presentación de Cuba ante el Examen
Periódico Universal.

1.- Somos la **Agrupación de Familiares de los Ejecutados Políticos de Chile**, (AFEPE), organizada por familiares directos, fundada en Santiago de Chile el año 1976 en plena dictadura militar, y la integramos en mayoría mujeres, especialmente esposas, madres, hijas y hermanas.

Logramos después de la dictadura nuestra Personería Jurídica que es la N° 835 del día 22 de agosto de 1996, y a lo largo de nuestra trayectoria hemos hecho presentaciones numerosas ante tribunales chilenos, ante la Asamblea de ONU, y también en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos por la denegación de justicia que ha existido por muchos años en casos de crímenes de Lesa Humanidad.

2.- Durante la dictadura encabezada por Augusto Pinochet, se exterminó sin juicio alguno a más de tres mil personas que de algún modo apoyaron el Gobierno Constitucional del Presidente Salvador Allende. Dicho régimen de facto encarceló por largo tiempo a muchos otros ciudadanos, además por razones políticas y por imponer un modelo económico neoliberal, privó de sus fuentes laborales a amplios sectores de nuestra ciudadanía, dejando con tanta persecución, a muchas familias en la más absoluta indefensión económica, y a sus hijos marginados de derechos a educarse, por las mismas razones.

3.- Queremos testimoniar que en el largo camino de lucha por la verdad y la justicia, siempre hemos recibido la solidaridad internacional por parte del Gobierno Cubano, en el apoyo a los familiares de ejecutados políticos, en salud y educación.

Durante 13 años desde 1999, nuestra agrupación ha recibido becas para que nuestros hijos puedan estudiar una profesión. La mayoría de estos becados regresó titulada como profesional a Chile, incluso hoy tenemos dos becados en la isla. En los últimos trece años más de 40 de ellos han logrado hacer sus carreras universitarias, recibiendo allí alimentación, alojamiento y atención médica permanente durante su estadía. Estos jóvenes han estado regresando a nuestro país para revalidar sus estudios ante las autoridades de Educación.

Carabineros de Chile 33 - Fono-Faxi 665 9459 - Santiago de Chile

www.afepchile.cl - E-Mail: afepchile@yahoo.es



AGRUPACIÓN DE FAMILIARES DE EJECUTADOS POLÍTICOS

Por otro lado en el ámbito de la salud, creemos importante mencionar los casos de nuestras compañeras de la AFEP, Ana León y su hija Mónica Monsalves León, y varios otros de esta capital, que durante 2009, 2010, 2011 y 2012, encontrándose en deteriorada situación económica y habiendo contraído cáncer, recibieron de Cuba en forma absolutamente gratuita el medicamento Escozul, que contra esa enfermedad la isla ha venido desarrollando estos últimos años, para beneficio de muchos afectados del mundo sin recursos económicos. La ayuda con este remedio permitió que Anita León tuviera un pasar más digno en los últimos días de su vida.

Evidentemente algo tienen que ver estos hechos con la política de Derechos Humanos de la República de Cuba, y creemos que es el momento oportuno para decirlo al mundo, ante ese honorable Consejo.

Nos parece que es justo mencionar estos casos, muy especialmente cuando Cuba, lejos de querer lucrar con las enfermedades de los seres humanos, busca solucionar los problemas de salud como respuesta a un derecho del pueblo, derecho que la isla reconoce a sus propios ciudadanos y a los trabajadores de todo el mundo.

Señora relatora, hemos querido hacer llegar por su intermedio a ese Consejo, nuestras vivencias que tienen relación con la política cubana de Derechos Humanos, ahora que ese país debe ser evaluado en ese ámbito en el Examen Periódico Universal.

Saludan atentamente a Ud.

Alicia Lira Matus
5.579.740-4
Presidenta de AFEP

Magdalena Pardo Sánchez

Vice presidenta

AGRUPACION DE FAMILIARES
DE EJECUTADOS POLITICOS
22 AGOSTO 1996
DECRETO N° 835